

Meldung einer Diensterfindung
an die Hochschule
Report of a Job-related Invention to the University


	An / To
	
	WIRD VON DER HOCHSCHULE AUSGEFÜLLT
to be filled out by the university

	Humboldt-Universität zu Berlin
Servicezentrum Forschung
z.H. Referentin Patent- und Lizenzangelegenheiten  
Unter den Linden 6
10099 Berlin

	
	
Eingegangen am:
Received on:

	Stempel
Stamp



	

	Bitte nur per
Post/Hauspost, mit Passwort versehen als Mail oder persönliche Übergabe

	
	Eingangsbestätigung verschickt am:
Acknowledgement of receipt sent on:
	

	
	
	Mitteilung über Unvollständigkeit am:
Notice about incompleteness:
	

	
	
	Ablauf der 4-Monatsfrist zur Inanspruchnahme am:
Expiry of the 4-month deadline for claiming on:
	

	
	
	Entscheidung über Freigabe oder Inanspruchnahme erfolgte am:
Decision on release or claim was made on:
	




	Gewünschte Korrespondenzadresse 
HU Erfinder: 
Desired correspondence address HU-Inventor:
	Datum / Date:
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[bookmark: Text8]     
	
	
	

	
	Name, Vorname / Surname, given name(s)
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	Abteilung / Department
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	Straße, Hausnummer / Street, No
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	PLZ, Ort /  Zip code, Place
	
	
	



DIE HOCHSCHULE WIRD DIE EINGEREICHTEN 
UNTERLAGEN VERTRAULICH BEHANDELN!
THE UNIVERSITY WILL ACCEPT THE SUBMITTED 
DOCUMENTS IN CONFIDENCE!







1. Bezeichnung der Erfindung
Title of the invention

     	

2. Zeitraum der Konzeption der Erfindung
Period of conception of the invention

Fertigstellung (Monat/Jahr) / Completion (month/year)      	
(d.h. für den Fachmann nach Angaben des Erfinders/der Erfinderin technisch ausführbar)
(i.e. technically feasible for the skilled person according to the inventor's specifications)

3. Beteiligte Erfinder/innen
inventors involved

Für jeden Erfinder/jede Erfinderin bitte eine Spalte benutzen. Geben Sie hier bitte auch externe Miterfinder/innen oder freie Miterfinder/innen an. Bei mehr als drei Erfindern/innen vermerken Sie bitte die erforderlichen Angaben auf einem getrennten Blatt. Als Erfinder/in gilt derjenige/diejenige, der/die einen eigenständigen Beitrag zur Erfindung leistet.
Please use one column for each inventor. Please also enter external co-inventors or free co-inventors here. If there are more than three inventors, please note the required information on a separate sheet. The inventor is considered to be the person who makes an independent contribution to the invention.

	
	Ich melde die genannte Erfindung 
I announce the mentioned invention

	
	1
	2
	3

	PERSON

	Name / surname
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	Vorname / given name(s)
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	Titel / akademischer Grad
title / academic degree
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	Staatsangehörigkeit
Nationality 
	[bookmark: Text18]     
	[bookmark: Text24]     
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	Anschrift privat
Private address
	[bookmark: Text19]     
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	Telefon privat freiwillig
Private phone optional
	[bookmark: Text20]     
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	Institut / Fachbereich / Abteilung
Institute / faculty / department
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	[bookmark: Text51]     

	Anschrift dienstlich
Work address
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	Telefon dienstlich
 Work phone
	[bookmark: Text35]     
	[bookmark: Text44]     
	[bookmark: Text53]     

	Faxnummer dienstlich
Work fax
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	Mobilfunknummer
Mobile phone number
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	Emailadresse
Email address
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	Beruf
Profession
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	Dienststellung / Official position
(z. B. Professor/in, Wiss. Assistent/in, Wiss. Mitarbeiter/in, Angestellte/r, Doktorand/in, Diplomand/in, Techniker/in, Stipendiat/in etc.)
(e.g. Professor, Research Fellow, Research Assistant, Employee, PhD student, undergraduate student, technician, scholarship beneficiary, etc.)
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	Art der Beschäftigung / Nature of employment
(z. B. Beamter/Beamtin, Privatarbeits-vertrag, Arbeitsvertrag als Wiss. Mitarbeiter/in / (studentische) Hilfskraft, Werkvertrag etc.)
(e.g. civil servant, private employment contract, employment contract as a Research Assistant / (student) assistant, service contract, etc.)
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	ERFINDUNG

	Entstand die Erfindung im Rahmen einer Diplomarbeit, einer Doktorarbeit, evtl. mit Stipendium oder eines Arbeitsvertrages mit der Universität oder Privatarbeits-vertrag? (genaue Angaben)
Was the invention created within the scope of an undergraduate thesis, a doctoral thesis, possibly based on a scholarship or employment contract entered into with the University or a private employment contract?  (Accurate details are required.)
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	Wurde die Aufgabe, die zur Erfindung führte, gestellt?
Was the task that led to the invention actually given to you?
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	Liegt die Erfindung auf dem eigenen Arbeitsgebiet?
Can the invention be attributed to your own special field of activity?
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	Beruht die Erfindung maßgeblich auf Erfahrungen oder Arbeiten der Hochschule?
Is the invention based substantially on experience gathered or activities attributable to the university?
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	Anteil an der Erfindung in %
Share in the creation of the invention in %
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4. Projektförderung 
Project funding

Wurde/Wird das Projekt, in dem die Erfindung entstanden ist, von Dritten, wie z.B. durch eine öffentliche Einrichtung (DFG, BMBF, Stiftung, etc.), einen Industriepartner oder im Rahmen eines FuE-Vertrages, gefördert? 
Was/is the project within the scope of which the invention was created funded by any third parties, such as a public institution (DFG, BMBF, a foundation, etc.), a partner from the industry or under an R& D agreement? 

☐	Nein / No	☐	Ja / Yes

Falls ja, bitte die Art der Förderung, den Kurztitel und die Projektnummer angeben. Legen Sie bitte eine Kopie des Projekt- / Förderantrags bei.
If so, please specify the nature of funding, the brief version of the project title and the project ID. Kindly enclose a photocopy of the respective application in regard to the project/its funding.

	Art der Förderung
Nature of funding
	Titel des Projektes
Project title
	Projektnummer
Project ID 
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5. Veröffentlichung
Publication

Hat bereits eine Veröffentlichung der Erfindung oder von Teilen der Erfindung stattgefunden
(Poster, Vorträge, etc.)? Falls ja, wann?
Has the invention or have parts of it already been published before (posters, lectures, etc.)? 
If so, on what date?


[bookmark: Text87]     	

Ist eine Veröffentlichung geplant? Falls ja, bitte Zeitpunkt, Form bzw. Medium angeben.
Is publishing the invention scheduled? If so, kindly specify date, form or means of publication.  

[bookmark: Text88]     	



HINWEIS:	Der Kern der Erfindung, also der erfinderische Gehalt, darf vor einer Patentanmeldung beim Patentamt weltweit noch nie veröffentlicht worden sein (auch nicht von den Erfindern/innen). 
Nach § 42 ArbEG ist ein Erfinder/eine Erfinderin berechtigt, die Diensterfindung im Rahmen seiner/ihrer Lehr- und Forschungstätigkeit zu offenbaren, wenn er/sie dies dem Dienstherrn rechtzeitig, in der Regel zwei Monate zuvor, angezeigt hat.
NOTE:	The essence of the invention, meaning those aspects that make it qualify as an invention, may not have been published prior to filing a patent application with the Patent Office anywhere in the world (not even by the inventors themselves).
As per Section 42 ArbEG (Employee Inventions Act), inventors are entitled to disclose  the service invention within the scope of their tuition and research activities, as long as they have notified their employer in 	time, generally adhering to a two-month period of notice.


6. Beschreibung der Erfindung
Description of the invention

Fügen Sie bitte eine Beschreibung Ihrer Erfindung inkl. erklärender Zeichnungen und aussagekräftiger Schriftstücke (z. B. Publikationen, Prospekte, ausgewähltes Datenmaterial) und Angaben zum Stand der Technik in einer Anlage bei. 
Kindly include a description of your invention, including descriptive drawings and explanatory documents (e.g. publications, literature, select data), as well as details on the prior art, as attachments.

6.1. Welches technische Problem soll durch die Erfindung gelöst werden?
Which technical problem shall be solved with the invention?

     	

6.2. Wie wurde das Problem bisher gelöst? Welche Nachteile besitzen die bekannten Lösungen?
How was the problem solved up until now? Which disadvantages do the known solutions have?

     	

6.3. In welcher Weise löst Ihre Erfindung das angegebene technische Problem (geben Sie Vorteile an)?
In which way does your invention solve the indicated technical problem (indicate advantages)?

     	

6.4. Worin liegt der erfinderische Schritt?
What is the inventive step?

     	

6.5. Ausführungsbeispiel(e) der Erfindung
Execution example(s) of the invention.

     	

6.6. Erläutern Sie Ihre Erfindung (wenn möglich) an Hand einer Zeichnung
Illustrate your invention (if possible) by way of a drawing

     	

7. Für wen könnte die Erfindung von Interesse sein?
Who could be interested in the invention?

     	


8. Entwicklungsstand der Erfindung: wurde die Erfindung bereits erprobt (Durchführung von Versuchen, Anfertigung von Mustern)?
Development stage of the invention: has the invention already been sampled? (testings, prototypes)?

☐	Nein / No	☐		Ja, Ergebnis / Yes, result :      	

9. Für welche Erzeugnisse ist die Erfindung anwendbar?
For which products may the invention be used?

     	

10. Ist die Anwendung der Erfindung vorgesehen?
Is the application of the invention planned?

☐	Nein / No	☐	Ja, bei / Yes, for:      	

Für (Anwendung):      	
For (field of application):
	
11. Ist eine Mitteilung der Erfindung an Industriefirmen beabsichtigt oder bereits erfolgt? Wenn ja, bitte fügen Sie das NDA an
Is an announcement of the invention to industrial firms intended or has it already taken place? If yes, please add the NDA

☐	Nein / No	☐	Ja, (voraussichtlich) am / Yes (planned) on:      	

an / to:      	

12. Ist ein auf der Erfindung beruhendes Erzeugnis geliefert oder ist eine Lieferung beabsichtigt? Wenn ja, bitte fügen Sie das MTA an.
Has a product based on the invention been delivered or is a delivery intended? If Yes, please add the MTA.

☐	Nein / No		☐	Ja, (voraussichtlich) am / Yes (expected) on:      	
		
Bezeichnung des Erzeugnisses / Name oft he product:      	

13. Ist bereits eine Neuheitsrecherche durchgeführt worden?
Has a search been conducted on novelty status?

☐	Nein / No		☐	Ja, Ergebnis / Yes, result:      	

14. Bestehen bereits von Ihnen, Ihrer Arbeitsgruppe, Kollegen/innen etc. Patente zu dem Themenbereich der Erfindung?
Are there any existing patents owned by you, your work group, your fellow researchers, etc. concerning the field to which the invention pertains?

☐	Nein / No		☐	Ja, welche / Yes, which:      	

15. Ist eine Unternehmensgründung mit der Erfindung geplant?
Is a business formation planned with the invention?

☐	Nein / No		☐	Ja, (voraussichtlich) am / Yes (planned) on:      	
	
Gründungstitel / Name of the business formation:      	


16. Erklärung
Declaration

Meines Wissens sind keine weiteren Erfinder/innen an der Erfindung beteiligt und wir haben uns auf die oben genannten Anteile an der Erfindung unwiderruflich geeinigt. Die Erfindung habe ich vollständig und umfassend beschrieben. Mir ist bekannt, dass alle Veröffentlichungen der Erfindung und alle Mitteilungen an Außenstehende, die nicht zur Geheimhaltung verpflichtet sind, die Erteilung eines Schutzrechtes verhindern können und deshalb erst nach der Patentanmeldung erfolgen dürfen. Vorbenutzungen oder Vorveröffentlichungen sind mir nicht bekannt. 
As per my knowledge, no additional inventors have been involved with the creation of the invention and we have irrevocably agreed on the above proportions in the creation of the invention. I have described the invention comprehensively and completely. I am aware that any publications of the invention and any notifications to third parties not bound by confidentiality rules may prevent the intellectual property right from being granted and thus may not be effected until the patent application has been filed. I am unaware of any prior uses or prior publications. 

Mir ist bewusst, dass nur durch Aktualisierung meiner aktuellen Kontaktdaten beim IP Team Freigabeanfragen und bei Aufgabe eines Schutzrechtes / einer Schutzrechtsanmeldung die Übernahme der Rechtsposition sowie Auszahlungen der Erfindervergütung später möglich sind. 
I´m aware, that only the IP Team informed with my current address (postal, email, phone) is in the position, that I can receive a release of the invention or offers for taking over abandoned patents/patent applications and further remuneration.

	     
	
	     
	
	     

	Ort, Datum
Place, date
	
	Ort, Datum
Place, date
	
	Ort, Datum
Place, date

	

     
	
	

     
	
	

     

	Unterschrift (1. Erfinder)
signature (1st inventor)
	
	Unterschrift (2. Erfinder)
signature (2nd inventor)
	
	Unterschrift (3. Erfinder)
signature (3rd inventor)





17. Anlage /Attachment 

     		Seiten Beschreibung, inkl.       Seiten Zeichnungen 
            		Pages of description /     drawings
		
☐	Anlage mit weiteren Erfinderangaben
		Attachment with further inventors information

☐ 		Eigene Arbeiten / Veröffentlichungen auf dem Gebiet der Erfindung
	Own reseach work /publications in the field of the invention

☐ 		Quellen zum Stand der Technik (Prospekte, Publikationen etc.)
		Sources of the state of the art (leaflets, publications e.g.)

☐ 		Sonstiges:      	
	Additional
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